
股票代码：300722                          股票简称：新余国科 

江西新余国科科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2023-006 

投 资者关系活

动类别 

 特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

电话会议  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参 与单位名称

及人员姓名 

德邦证券：何思源 

德邦证券：杨若愚 

融通基金：钱佳兴 

时间 2023年 11 月 24 日（星期五）上午 10:00-11:00 

地点 江西省新余市高新区光明路 2916 号国防工业园新余国科三

楼会议室 

上 市公司接待

人员姓名 

董事、董事会秘书：颜吉成   

 

投 资者关系活

动 主要内容介

绍 

参加调研的人员参观了公司展厅，观看了公司宣传

片，公司董事会秘书简要介绍了公司的发展历程，随后与

投资者进行了互动交流。 

主要内容如下： 

1、公司增长比较稳定，军品大爆发的时候也是稳定的，是

什么原因呢？ 

答：主要受制于产能的限制，首先军用火工品要保证安全，

其次也不能找外包，这几年略有增长主要还是边干边想提高

生产效率的办法，另一方面通过新产品研发、产品结构的调

整，提高了产值。 

 

2、能否介绍一下军品主要客户的具体情况？ 

答：军品产品客户、产量、价格都属保密，但是有个大的范

围，海陆空、火箭军、战略支援部队、公安、武警用的弹药

等武器装备都要用到我们的产品、用到我们的火工品，因此

从这个角度，以上都是公司最终的客户；就下游总装厂家而

言，兵器集团、兵装集团、中国船舶、航天科技、航空集团
等主要的军工集团公司都是我们的客户。 



 

3、公司军品业务的增长策略是订单牵引性还是主要某个产

品的研发突破？ 

答：主要还是下游产品订单牵引性的，下游总装单位有新产

品研发任务，就会寻找配套的上游火工品研发厂家，我们通

过竞标或其他方式获得研制任务后着手开展新产品的研发
工作，待研发成功，下游总体单位获得军方的订单后再将配

套生产任务分配到上游厂家。 

 

4、后续军品重点突破的方向是什么？ 

答：一方面，无论是火工元件、火工装置还是火工系统，或

者无论是第三代火工品还是第四代、第五代火工品，理论上

只要市场有要求，我们公司基本上都是有能力进行开发研

制。由于军用火工品属订单牵引性的特点，我们重点是关注

高精尖、高附加值、国家高新工程配套项目、国家重点武器

装备配套项目，只要下游有需求，我们就会积极争取，从应

用的角度，配套于远火、导弹上的点火装置是目前主要发展

方向。 

 

5、公司目前的生产产能利用率如何？ 

答：军品方面枪弹底火是满负荷的生产，军品任务非常充足，
所以下一步产能提升的规划一是通过技术改造，把人均效能

提高上去；二是优化产品结构，通过调整产品结构来提升公

司的产值、营收规模，单靠现有产品的产量增长和人员的增

长来增加产值还是非常有限的，重点还是需要调整产品结

构，这才是稳住现有存量，提高增量的有效举措；三是通过

实施特种器材生产线建设项目扩大产能。 

 

6、技术改造后，产能会有多大幅度的提升？ 

答：会有较大幅度的提升，包括产品质量、生产效率、本质

安全均会提到提升，从目前已经在实施的几个小的技改项目

来看，总体上效果很好，人员得到了减少，生产效率得到了

提升，本质安全保障也有较大提升。目前计划实施的几个技

改项目能够顺利落地的话，产能的提升，预估总体上会有 10%

以上的提升空间，具体提升多少尚需在实践中验证。 

 

7、公司以前提到过国内火工品行业的厂家不过十来家，请

问贵公司规模方面在同行业的地位如何？ 

答：其实由于军工企业，除了上市公司会披露军品的销售收

入外，其他非上市公司的数据都是不公开的，公司销售部门

也是通过走访了解，大体上只能说我们在同行业中排名前三

到五名的样子。 

 

8、民品未来展望如何？ 



答：一方面民品还是有一定的增长空间，但总体上感觉增长

有限，这主要是因为人工影响天气产品不太可能有爆发式的

需求；二是我们重点还是要努力开发出适合市场需求、产品

质量好、有竞争力的产品，这才是保证民品增长的核心要义。

目前公司在民品新产品研发方面还是有些储备，机动人影观

测作业指挥车属国内第一家开发的系统化、集成化、一体化
的人影观测作业指挥系统，并已在国内开始销售，成为公司

民品新的经济增长点。 

 

9、通过查看公司年报财务数据，其中收入并没有受到什么

影响，还是保持一个正增长，请问在产能方面有什么规划？ 

答：公司基于目前现有产品订单充足的情况，面临着产能不

足，扩能是早有谋划，之前我们披露了特种器材生产线建设

项目，征地 173 亩，之前已立过项，由于涉及国土规划的调

整，政府部门一直没有把项目建设所需土地挂牌出来，该项

目建在仙女湖区新余国科火工品科研生产基地的西南边。等

土地挂牌出来我们就会摘牌开始着手特种器材生产线建设，

提高公司产能。 

 

10、我们产品独供和与其他厂家一起配套哪种情况更多？ 

答：一般来讲，有个优先配套，不叫独供，从采购角度为避
免相关风险，一般不会独供，尽量避免单一来源。 

 

11、在产能扩产方面，除了面临土地问题，技术方面存在难

度吗？ 

答：目前传统常规的技术没有难度，扩能是在我们现有的条

件上进行技术升级改造，相关产品都有试制或小批量生产经

验，重点是通过扩能朝集成化、自动化、数字化方向发展，

我们需要在采用最新最先进的工艺方面多加研究。除了特种

器材生产线建设项目，目前还有几条生产线正在实施技术改

造，今年预计投资 1000 多万元进行技术改造，明年也还有

几个技术改造项目。 

 

12、公司最近披露了关于组织机构调整的公告，就设立营销

中心和技改办方面能否解读一下？ 

答：为进一步强化和规范公司的管理，提高公司运营效率，

完善内部组织管理，同时结合公司战略规划和管理需要，设

立“营销中心”，将原军民品销售、招投标、销售后勤、销

售服务等职能整合划入营销中心，营销中心下设销售一部、

销售二部、销售服务部；之前公司的军民品销售分开由不同

的部门销售，分管领导也是由不同的领导分管，造成各自为

战的现状，且两用产品的销售由谁负责常常需要临时来界

定，在信息沟通和资源互补方面存在一些问题。“设立技改

办”，目的是为了加强技术改造的力度，一开始技术改造工



作主要由有关部门抽调人员兼职开展工作，现在技术改造工

作量应该较多，而且会有一个较长的周期，所以我们正式成

立技改办。 

 

13、公司的外贸出口流程是什么样的？ 

答：公司的海外出口业务为间接出口业务，主要是公司通过
保利、北方、京安三家军品外贸公司，他们和外国企业签订

合同后，军贸公司再找我公司供货。 

附 件清单（如

有） 

无 

日期 2023年 11 月 24 日 

 


